



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:43

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 21 de Junio del 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-Censo “eleva” ingresos de los nicas

-Con el decrecimiento poblacional que refleja el INEC, el ingreso por persona se incrementa a US\$1,050

-Lo anterior implica que el país deja de ser pobre, y dejaría de recibir algunos beneficios comerciales

-Nueve policías más son investigados

-Se presume que son ex pandilleros captados por la Dirección de Asuntos Juveniles

-Pobladores de Jiquilillo piden ser reubicados

-Para evitar la amenaza permanente de las marejadas

-Exigen castigo para asesinos de profesora

-Un ambiente de conmoción, ira y duelo generalizado se vive en Pueblo Nuevo, municipio de Estelí, después del sepelio de la profesora Lucinda Rosa Videa Rodríguez, estrangulada el pasado viernes en Estelí y sepultada anoche.

El Nuevo Diario

-Olas intimidantes

-Fenómeno continental originado en Nueva Zelanda nos golpea en Occidente

-Unos 188 damnificados fueron refugiados en Chinandega

-Nadie ha muerto aún, pero pesca y turismo están paralizados

-Oficinas de prevención, rescate y socorro siguen vigilantes

-Policía profundiza en móvil de crimen atroz

-¿Sólo Óscar o existe el tal William?

-La Policía esteliana trabaja arduamente para establecer nuevas evidencias que contribuyan al esclarecimiento de las causas que motivaron al sujeto Oscar Danilo Ramírez Colindres a darle muerte atroz a la licenciada Lucinda Rosa Videa Rodríguez, quien se desempeñó durante 26 años como directora del Colegio Autónomo Héroe y Mártires de Pueblo Nuevo, y era hermana de monseñor Julio César Videa.

-Güegüen (c-s) divide a los académicos

-La Academia Nicaragüense de la Lengua, una de las pocas, por no decir la única institución que se había salvado de la repartición partidaria, ahora enfrenta una división provocada nada menos que por El Güegüence.

-Podrían confiscar parte de los Certificados

-Hoy toman decisión en juicio contra los Alemán en Miami

-Si la Fiscalía demuestra que parte de esos fondos provienen de actividades ilícitas, abriría la posibilidad de un juicio criminal contra el ex presidente Alemán por lavado de dinero en este país

-Juez Federico Moreno está convencido de que dinero no proviene de venta de vacas y café, ni de la

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:43

PAG - 2 -

FDN, pero el fiscal debe demostrar cuál es su verdadero origen

-“El juez puede decidir lo que quiera, pero para mí no han probado que el dinero es sucio, aunque creo que es mejor esperar”, dice cauteloso el abogado defensor

Editorial

La Prensa

Conciencia de ciudadanía

“Es cierto que la participación en la verificación de los dos fines de semana recién pasados, no es un parámetro para determinar lo que ocurrirá o estimar lo que podría ocurrir en las próximas elecciones. En realidad, durante los cuatro meses y medio que faltan para el día de los comicios, los partidos políticos y los candidatos harán mucha propaganda y actividades para motivar a la gente a participar en las elecciones y a votar por cada uno de ellos.

Pero la conciencia de ciudadanía no se demuestra sólo el día de las elecciones ni es motivada por las promesas de los candidatos y la fanfarria de la campaña electoral. La verdadera conciencia de ciudadanía se demuestra con el cumplimiento cabal de los deberes cívicos del ciudadano, incluyendo en este caso la participación en la verificación”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

A favor del referendo (Jorge Prado Téllez)

“Ya varios analistas, políticos y personalidades de nuestra sociedad se han manifestado al respecto, ya sea a favor o en contra. En mi opinión no veo cuál puede ser el obstáculo para aplicar un referendo en las próximas elecciones sobre todo en un tema que es de interés nacional y que



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:43

PAG - 3 -

afectará poderosamente la iniciativa y gestión del próximo gobierno, sea el partido que fuere ganador, las tales reformas son una verdadera amenaza a la gobernabilidad y estabilidad política, social y económica”.

El Nuevo Diario

Democracia, partidos políticos y dinero (Francisco Lainez)

“Ojalá se entendiera alguna vez que los asuntos políticos y electorales, internos, son altamente institucionales, que no se trata de una cárcel de seguridad para vigilar a delincuentes peligrosos que nada resolverán jamás, porque los esfuerzos que los nicaragüenses tienen que trabajar son más profundos para sentar bases sólidas de un desarrollo democrático. ¿Qué se gana con cuidar a delincuentes en cárceles de seguridad, cuando lo que se necesita es acabar con la delincuencia, no vivir cantando año con año la misma canción?

Nicaragua es el único país centroamericano con abierto injerencismo en su política interna y en la vida nacional, porque somos incapaces de gobernarnos por nosotros mismos. El colmo, hasta políticos y capitalistas centroamericanos meten sus narices en nuestros asuntos internos. Los partidos políticos nicaragüenses no están comprometidos por ley de constitución con la democracia. En Nicaragua se gasta demasiado tiempo en cada proceso electoral con los mismos señalamientos que no se superan, ni se van a superar, mientras los procesos electorales no sean independientes de los partidos. Es difícil pensar en una institucionalidad sin un movimiento cívico que presione el cambio total. Pasarse la vida hablando y hablando no tiene sentido”.

Cultura política juvenil nicaragüense (Ricardo Javier Rivera Luna)

“La confianza de los jóvenes y la población en general en las instituciones del Estado disminuye en la medida en que ellos se vinculan en su quehacer, tras escandalosas crisis institucionales, violentos y descarados saqueos a las arcas estatales, ineptitud de los funcionarios públicos llegando a crear altos grados de ingobernabilidad que vulnera de manera catastrófica nuestra percepción de cambio. Los derechos a votar, a opinar, a incidir e influir en las decisiones como nación son también deberes que los jóvenes tenemos para transformar esa inexpressión y desinterés en oportunidades y liderazgos juveniles adecuados para esta gran nación”.

Repensando el rol del Estado (Israel Benavides)

“El hecho relevante es que el mercado libre sin ataduras tiene la costumbre de descubrir actividades muy rentables, pero improductivas. La práctica pone al descubierto que la maximización de los beneficios no siempre conduce a la maximización del producto y el bienestar. Es una ilusión absurda que el mercado sin regulación distribuya los recursos hacia donde es necesario y productivo. Si esto fuera así millones de campesinos de la periferia tuvieran créditos para producir alimentos en sus parcelas, muy por el contrario, para esta actividad no existe el dinero, pero si todos los días se juegan más de dos billones de dólares en los casinos de la gran metrópoli y a nadie le interesa saber de dónde sale tanto dinero”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:43

PAG - 4 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-Empleados fantasmas son una “constante” (Pág. 3 A)

-Dos de los directivos del parlamento, María Auxiliadora Alemán Zeas —primera secretaria— y Orlando Tardencilla —tercer vicepresidente—, dijeron ayer desconocer con exactitud cuántos son los empleados “fantasmas” de la Asamblea Nacional.

-“Aquí eso ha sido una constante, esos señalamientos de empleados fantasmas, la verdad es que la propia junta directiva no tiene los instrumentos para tomar una decisión”, indicó Tardencilla.

-FSLN busca apoyo de Libia (Pág. 3 A)

-El candidato a la presidencia por el Frente Sandinista (FSLN), Daniel Ortega, se reunió el lunes pasado en Libia con el presidente de ese país, Muamar Gadafi, quien le manifestó que cooperaría con Nicaragua si los sandinistas ganan las elecciones el 5 de noviembre próximo, informó la agencia de noticias ACAN-EFE.

-“Me ha ratificado el respaldo el hermano Gadafi, para el pueblo nicaragüense (y) para el Frente Sandinista. Me siento muy honrado por esa relación que hemos logrado desarrollar con el líder libio, con el coronel Gadafi y quien les habla, somos hermanos de lucha”, dijo Ortega desde Trípoli, capital de Libia.

-INE da luz verde a los apagones (Pág. 6 A)

-Ente regulador justifica apagones y absuelve de responsabilidades a los agentes del sector eléctrico

-Fenosa dice que racionamientos continuarán, durando cuatro horas

El Nuevo Diario

-Encuesta pulsa a candidatos a la Vicepresidencia

-Jaime Morales a la cabeza, pero con un 19 por ciento

-Poco a poco los nicaragüenses comienzan a valorar la figura del vicepresidente

-Candidatos a la Vicepresidencia participarán hoy en Foro Electoral en la UCA, en vivo por Canal 10 e impulsado por EL NUEVO DIARIO

-Esposa de Alemán trueno contra Bolaños

- María Fernanda Flores reafirmó ayer que Arnoldo Alemán mantiene el liderazgo del PLC y que si su marido es un delincuente internacional, también lo es Enrique Bolaños, porque juntos llegaron al poder en el 2002. También dijo no importarle lo que diga el embajador Paul Trivelli, y advierte que el candidato de ALN, Eduardo Montealegre, no llegará a noviembre porque va a renunciar.

-Aprueban ley de carrera para fiscales

-Con 61 votos a favor, la Asamblea Nacional aprobó ayer la Ley de Carrera del Ministerio Público, paso legislativo que el fiscal Julio Centeno Gómez calificó de trascendental, porque será la primera legislación de esa naturaleza en América Latina.

-Prescribió parte de la deuda de Rizo

-El candidato presidencial del PLC, doctor José Rizo, dijo en Jinotega, en ocasión de verificarse en su ciudad natal, que ya pagó sus impuestos a la comuna jinotegana y se lamentó por lo que



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:43

PAG - 5 -

denominó "escándalo por 40 mil córdobas que debía".

-Sin embargo, aseguró que parte de la deuda había prescrito, por lo que canceló las multas que le impusieron.

Programas de opinión de TV

Canal 8

Programa **Esta Noche**

Conduce Carlos Fernando Chamorro

Invitado Vicente Ramos, Carlos Mejía y Eric Tapia (Productores)

Tema Encuesta sobre los sectores prioritarios para esta campaña electoral.

-¿Cuáles sectores deben ser abordados de forma prioritaria en esta campaña electoral?

Campesinos y productores agropecuarios	30.2 %
Jóvenes	17.6 %
Jubilados	12.5 %
Comunidades indígenas	11.6 %
Mujeres	10.5 %
Pequeños y medianos empresarios	9.6 %
Lisiados	7.6 %

Canal CDNN

Programa **Temas y Debates**

Conduce Luis Mora

Invitado Jorge Castillo Quant (Presidente del PLC)

Tema Elecciones nacionales.

-Castillo Quant, al referirse a la Alianza Liberal Nicaragüense, señaló que un partido no se hace en un año o dos años.

-Asegura que el PLC, va a ganar las elecciones en primera vuelta con un millón trescientos mil votos.

Canal CDNN

Programa **Entrevista CDNN**

Conduce Plinio Suárez

Invitado Eliseo Núñez (Asesor político de la ALN)

Tema Campaña electoral.

-Núñez, asegura que no existe inconformidad de los aliados en los que respecta a las posiciones de candidatos a diputados, pues todos entendieron que la lista se debía acomodar conforme a los propuestos por cada partido aliado.

-Eliseo, dice que el PLC está convencido que no va a ganar las elecciones, Arnoldo Alemán está apostando a ganar unos 17 o 18 diputados que le aseguren su vida política. Afirmó.

-El directivo de la ALN, al referirse al electorado, dijo que la gente va a buscar un cambio verdadero y no ficticio, a alguien con posibilidades de ganar.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:43

PAG - 6 -

Canal 11

Programa **Causa Común**

Conduce Eduardo Gonzáles.

Invitado Benjamín Lugo (Movimiento por Nicaragua)

Tema Verificación ciudadana.

-Lugo señala que la verificación ciudadana es muy importante y solicita al Consejo Supremo Electoral, que extienda el plazo dos fines de semana más.

NOTICIAS TV NOCHE

-Los diputados sandinistas Tomas Borge y Edwin Castro, manifestaron estar a favor de un referéndum sobre las reformas constitucionales, lo que podría entrar a discusión en los próximos días en la Asamblea Nacional. **(Canal 12 / Noticias 12)**

-El Fiscal Julio Centeno Gómez, declaró que la Fiscalía no ha tenido ningún problema con las autoridades del Banco Central, ni con la Superintendencia de Pensiones, en lo que se refiere a la investigación del caso de los CENIS. **(Canal 8 / Noticiero 24 Horas)**